
 

ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA DISCUSSÃO DA ELABORAÇÃO DAS LEIS ORÇAMENTÁRIAS – 
(PPA/LDO/LDO) PARA OS EXERCÍCIOS DE 2026-2029. 

No dia dezoito de junho de dois mil e vinte e cinco, realizou-se a Audiência em formato presencial, 
às 19 horas, na Escola Municipal Irmã Rosalina, Rua Augusto Perussulo s/n – São Caetano, o qual 
foi divulgado por afixação de edital e pelas redes sociais, na data de vinte e três de maio de dois 
mil e vinte e cinco. Deu-se início a Audiência Pública referente à proposta das Leis Orçamentárias 
(PPA 2026-2029), LDO e LOA para o exercício de dois mil e vinte e seis, passou-se a discorrer sobre 
os ciclos orçamentários repassando suas peculiaridades, participações no montante e variações 
nos últimos anos. 

 

PAUTA:  

- Abertura; 

- Propostas e discussão com a população, sugestões e idéias; 

- Considerações finais;  

 

ABERTURA: Na data de hoje, o Secretário de Finanças e Orçamentos, Sr. Luciano José de 
Souza, deu início à Audiência Pública, cumprimentando os presentes e destacando que o 
objetivo deste encontro é apresentar e discutir as propostas orçamentárias e de 
planejamento financeiro para o município. Na sequência, o Excelentíssimo Senhor 
Prefeito, Clever Aparecido Iavoski Poletto, deu as boas-vindas a todos os participantes, 
enfatizando a importância da participação popular nesse processo democrático. A 
presença e a contribuição de cada um de vocês são fundamentais para a construção de 
um orçamento justo, transparente e eficiente. Diante disso, foi oficialmente declarada 
aberta a Audiência Pública. A palavra foi então concedida ao Diretor de Departamentos, 
Sr. Jaison de Castro, que apresentou o planejamento previsto e realizou a leitura das 
propostas para o município em geral. 

PROPOSTAS E DISCUSSÃO:  Foi realizada a leitura das propostas apresentadas (anexo 2). Em 
seguida, foram abertas discussões sobre os temas, com esclarecimentos e contribuições dos 
participantes. 

-   PROJETO DE REFORMA E AMPLIAÇÃO DA ESCOLA JOÃO ANDREASSA - A iniciativa visa garantir 
melhores condições de ensino e aprendizagem, por meio da modernização da estrutura física, 
ampliação de salas de aula, adequação de espaços administrativos e pedagógicos. O projeto tem 
como finalidade atender à crescente demanda de alunos da comunidade, proporcionando um 
ambiente escolar mais adequado, confortável e eficiente tanto para estudantes quanto para 
profissionais da educação. 

-   CONSTRUÇÃO DA QUADRA POLIESPORTIVA - A obra tem como objetivo oferecer à população, 
especialmente aos estudantes e jovens, um espaço adequado para a prática de atividades 



esportivas como futebol, vôlei, basquete e outras modalidades, promovendo a saúde, a inclusão 
social e o desenvolvimento físico e mental. 

-   COMPLEXO SOCIAL CIDADE DO IDOSO MÓDULO 2 – BLOCO CULTURAL - Como parte 
do compromisso da administração municipal com a valorização e o cuidado com a 
pessoa idosa o Bloco Cultural tem como finalidade proporcionar um espaço adequado 
para atividades de lazer, oficinas, eventos culturais, palestras e ações de integração 
social voltadas à terceira idade.  

-   REVITALIZAÇÃO DA RUA RICARDO ZANETTI – Os moradores solicitaram o asfaltamento da via, 
relatando que a poeira tem causado diversos transtornos à comunidade. O Prefeito esclareceu 
que a Rua Ricardo Zanetti está sob domínio da concessionária Via Araucária, sendo, portanto, 
necessária a autorização da mesma para a execução de qualquer obra de pavimentação no local. 

-   LIXO NAS RUAS - Moradores manifestaram preocupação com o acúmulo de lixo nas estradas 
da zona rural, destacando os prejuízos à saúde pública, ao meio ambiente e à imagem da 
comunidade. Solicitaram que a administração municipal avalie medidas para resolver o problema, 
como a instalação de pontos de coleta, aumento da fiscalização e campanhas de conscientização. 

 -   REDE DE ESGOTOS - Foi apresentada a proposta da Sanepar para a implantação da rede de 
esgoto na região. A Prefeitura se comprometeu a continuar cobrando para que o projeto seja 
executado o quanto antes. No entanto, foi esclarecido que a Sanepar tem prazo legal até 2033 
para a realização da obra e que essa competência é da concessionária, não estando sob o controle 
direto do município.  

- COBERTURA DA QUADRA DA ESCOLA - Moradores solicitaram a construção de cobertura na 
quadra da Escola Irmã Rosalina, visando oferecer melhores condições para a prática de atividades 
físicas e eventos escolares, especialmente em dias de chuva ou sol intenso. 

- CONSTRUÇÃO DA CAPELA MORTUARIA OU REFORMAR A CAPELA DO BUGRE - Foi discutida a 
necessidade de uma capela mortuária na comunidade. O Secretário de Assistência Social explicou 
que, no terreno ao lado do local inicialmente previsto, será instalado o Centro do Idoso e que, 
devido à realização de eventos no espaço, poderia haver conflito com possíveis cerimônias 
fúnebres. Diante disso, os moradores sugeriram como alternativa a reforma e ampliação da 
Capela do Bugre, já que os sepultamentos são realizados no cemitério do Bugre. Em decisão 
unânime, ficou estabelecido que a reforma e ampliação da Capela do Bugre será realizada, desde 
que a obra, de fato, seja executada.  

-  LIMPEZA DAS GALERIAS E BUEIROS – Moradores reclamam do desmoronamento de pedras que 
chegam até a estrada, causando diversos acidentes em função dos desvios que precisam ser 
realizados para evitar os trechos afetados. Solicitaram limpeza e manutenção das galerias e 
bueiros, além de medidas para evitar o desmoronamento, a fim de prevenir novos deslizamentos 
e garantir a segurança no trânsito. 

- TRABALHAR CONCIENTIZAÇÃO NA TRAVESSIA DA BR – Proposta para desenvolver ações 
educativas nas escolas, visando conscientizar alunos e a comunidade sobre a importância da 
segurança nas travessias da BR, com o objetivo de prevenir acidentes. 

- CONSTRUÇÃO DE UMA PASSARELA – Já foi pesquisado e, infelizmente, não consta no projeto da 
Via Araucária a construção de passarela. 



- SINALIZAÇÃO PARA O TRÁFEGO DE MOTORISTAS DE CAMINHÕES – Solicitação de melhorias na 
sinalização da travessia da BR, incluindo a indicação dos tipos de veículos permitidos no local, 
placas indicativas das cidades e pontos de referência próximos, além de informações sobre as vias 
e estradas rurais da região. 

- LIBERAÇÃO DA VIA LATERAL DA ESCOLA – Solicitação para abertura da via lateral da escola, com 
o objetivo de facilitar o embarque e desembarque dos estudantes, promovendo maior segurança 
e fluidez no trânsito local. 

-  REGULARIZAÇÃO FUNDIARIA -Solicitação de regularização dos terrenos. A liberação dos títulos 
está demorando devido à localização das áreas dentro do domínio da Via Araucária. Está prevista 
a entrega de 300 títulos até o final do ano. 

- ILUMINAÇÃO PUBLICA - Moradores discutiram a necessidade de melhorias na iluminação pública 
para aumentar a segurança e o conforto nas áreas residenciais. 

- TURISMO - Está em planejamento a implantação de rotas turísticas para ao município e passará 
pelo bairro do São Caetano. Estudos estão sendo realizados para a instalação dessas rotas 
turísticas. Foi protocolado na Câmara o projeto de criação da ciclovia, que inicialmente ligará São 
Caetano ao Bugre e, posteriormente, se estenderá até o centro de Balsa Nova.  

Foi informado pelo Secretário de Comércio e Turismo sobre a disponibilidade da linha de crédito 
do Fomento Paraná, destinada a empréstimos para empresários locais. 

Foi discutida a situação dos novos asfaltos, que já apresentam deterioração. O município notificou 
judicialmente a empresa responsável, porém não obteve retorno. A empresa, por sua vez, declara 
ter executado a obra conforme o projeto. O problema está em discussão para encontrar uma 
solução. A Secretaria de Obras explicou as falhas na execução da obra e apresentou as alternativas 
que estão sendo buscadas para resolver a situação, além de destacar a importância da fiscalização 
rigorosa das obras. 

- MAIOR FISCALIZAÇÃO NAS LICITAÇÕES - Moradores questionaram a participação de empresas 
com preços inexequíveis nas licitações. Solicitaram maior fiscalização na execução dos serviços e 
fornecimento dos produtos licitados, para garantir a qualidade e a transparência dos processos. 

- ROÇADAS NAS ESTRADAS - Moradores solicitaram melhorias nas roçadas ao longo das estradas, 
pois algumas áreas têm sido deixadas sem o devido cuidado, o que compromete a segurança e a 
trafegabilidade. 

 

 

 

Não havendo mais nenhuma manifestação, o Sr. Secretário Luciano José de Souza deu por 
encerrada a presente audiência pública. Foi lavrada esta ata para registro dos acontecimentos e 
das propostas apresentadas, ressaltando que a lista de presença dos participantes encontra-se 
anexa a este documento (anexo1). Agradecemos a participação e o empenho de todos os 
presentes, reafirmando o compromisso com a transparência e a gestão democrática dos recursos 
públicos. 



Anexo 1 

 

 



Anexo 2  

Propostas/ ideias e sugestões para elaboração do orçamento (PPA/LDO/LOA)  

(Educação, Cultura e Esporte) 

1. Ampliação das escolas na modalidade em Tempo Integral. 

2. Aumento da frota de veículos. 

3 . Monitores no transporte escolar. 

4. Infraestrutura de redes de segurança pública (ex. câmera de monitoramento). 

5. Ampliação e reformas de escolas e CMEIs.  

6. Construção de teatro ou adaptação do Centro de eventos. 

7. Revitalização da Biblioteca e Museu. 

8. Revitalização dos espaços esportivos, construções de quadras poliesportivas, quadras de vôlei 
de praia, campo de futebol (meu campinho). 

9. Melhorias e correções no ginásio de esportes: Sede. 

 

(Agricultura e Meio Ambiente) 

10. Aquisição de maquinários para manutenção de vias rurais. 

11. Revitalização de espaços públicos. 

12. Ampliação de lotes e gavetas públicas (Cemitérios). 

13. Proteção animal com a esterilização (cães e gatos) e estruturação do atendimento a fauna 
silvestre. 

14. Subsidiar agricultor com adubos, semente e outros. 

15. Revitalização do Horto Municipal. 

16. Reforma e revitalização das capelas. 

 

(Saúde) 

17. Reforma Centro Médico. 

18. UBS tipo I – Jardim Serrinha e UBS tipo III – Bugre. 

19. Reforma antiga UBS – Bugre. 

20. Raio-x móvel. 

21. Sala de Raio-x. 

22. Cadeiras odontológicas e ginecológicas. 



 

(Assistência Social) 

23. Reforma do CREAS e CRAS. 

24. Complexo Social Cidade do Idoso – Módulo 2 Bloco Cultural. 

25. Aquisição de imóvel (Casa Lar). 

26. Creche – CEDCA. (Alencar Batista Ramos - Pessegueiros). 

 

(Industria, Comercio e Turismo) 

27. Rota ciclística. 

28. Eventos (festa do milho, festa junina, natal encantado e show de fogos...). 

29. Rota turística do Peabiru. 

30. Deck Rio Iguaçu. 

31. Paisagismo na linha do trem. 

 

(Obras) 

32. Substituição e instalação de pontos de ônibus. 

33. Construção de ciclovias e ciclo faixas. 

34. Implementação e revitalização das calçadas.  

35. Planejamento e construção de eixos viários estruturais, conectando bairros, áreas rurais, 
zonas industriais e o centro, otimizando o trafego e reduzindo o tempo de deslocamento. 

36. Melhoria e expansão da iluminação pública nas áreas urbanas e rurais. 

37. Implantação de placas de identificação de ruas e avenidas. 

38. Revisão dos Planos (Diretor, Habitação de Interesse Social e de Mobilidade Urbana). 

39. Renovação e ampliação da frota de veículos da Secretaria de Obras. 

 

(Demais áreas) 

40. Reforma e pintura do prédio Sede da Prefeitura Municipal. 

41. Realização Concurso Público - diversas áreas. 

42. Revisão do Plano de Cargos e Carreiras dos servidores. 

 


